

intentaron pasar el Niéster, para lo qual habian echado puentes sobre aquel rio; pero advirtiéndolo que las tropas Polacas estaban formadas en batalla, dispuestas á hacerles frente y rechazarlos, tomaron el partido de retirarse á 4 millas allí; nuestros soldados querian ir á acometerlos en sus propios cuarteles, y lo hubieran hecho á no impedirselo los Comandantes. Por otro lado ha habido en Ukrania varias escaramuzas entre los Cosacos Rusos y los puestos avanzados del General Wielockorsky. Nuestra caballería no solamente se defendió con valor, sino que rechazó á los enemigos. En general todos los cuerpos nacionales están bien disciplinados, y muestran mucho ardor, denuedo y confianza. — El mismo correo traxo aviso de que el Príncipe Poniatowski, en virtud del decreto de la Dieta de 14 de este mes, incorporó en los Regimientos de su ejército un cuerpo de 2000 hombres, la mayor parte Cosacos, con muchos cañones, que pertenecian al Conde Potocki, Director que fué de Artillería. Tenian ya órden de juntarse con los Rusos, y sintiendo vivamente tomar las armas contra la patria, han manifestado un gozo extraordinario al verse entre sus defensores.

Viena 25 de Mayo.

Antes de ayer se presentaron al Príncipe de Kaunitz el Conde de Haugvitz, nuevo Enviado de Prusia, y el de Reusamowsky, Ministro plenipotenciario que era de la Emperatriz de Rusia, y actualmente promovido á Embaxador de la misma, en lugar del Príncipe Gallitzin, que sirvió á su Soberana 30 años en esta Corte. Su sucesor entregará mañana al Rey las nuevas credenciales.

Restablecida la Reyna de su mal parto, acompañará á S. M. á Buda y Francfort para asistir á las ceremonias de coronacion. — Hoy llegó una Diputacion de los Estados de Hungría, compuesta de 48 individuos, y mañana tendrá audiencia del Rey para convidarle á que se transfiera á la Capital de aquel Reyno para dicho solemne acto.

Se ha despachado de aquí un correo á Lóndres pidiendo á aquel Gabinete el cumplimiento de los Tratados en quanto á la garantía de los Países-Baxos acometidos por los Franceses. El mismo paso se ha dado con el Ministerio de Petersburgo, cuya respuesta se espera en breve.

De resultas de pliegos recibidos de Milan y Turin se despacharon ayer 400 soldados de Artillería para el Piamonte, á don-

donde llegarán á mediados de Junio. Dícese que las tropas del Rey de Cerdeña tienen orden de estar reunidas y prontas á entrar en campaña el 25 del mismo mes.

Ademas de los 4000 hombres que se hallan actualmente en marcha contra la Francia, se ha mandado aprontar otros 10 Regimientos de infantería y 2 de caballería para que sigan el propio destino. Se aumentarán asimismo las compañías de todos los que hay actualmente en los Países-Baxos y en el Austria Anterior, debiendo constar cada batallon de 1500 hombres.

Hamburgo 26 de Mayo.

De Verschetz, en el Bannato, escriben que en toda aquella Provincia se establecen almacenes. Se ha prohibido la salida de granos y forrages por el lado de Turquía, y se ha mandado aprontar á los 3 Condados del Bannato 2700 cargas de leña. Los Coroneles Michaelowicz, Branowotzky y Jellentisch se esmeran en formar con la posible prontitud sus cuerpos francos, haciéndose para ello reclutas en todo el pais con mucho rigor. De este antecedente, de las obras que hacen los Turcos en Bender, y sobre todo de las disensiones harto serias que se suscitan en Valaquia, quieren algunos inferir una nueva guerra con Turquía.

Lieja 4 de Junio.

Ayer á las 5 y media de la tarde murió el Príncipe Obispo de esta Ciudad César Constantino Francisco, Conde de Hoensbraeck, electo en 21 de Julio de 1784. Inmediatamente se despacharon expresos con esta noticia á Brusélas, Tréveris, Maguncia, Colonia, Ypres y Turnay.—El Abate Ghisels, ejercerá las funciones de Canciller hasta el nombramiento de sucesor.— Parece que se trata de que recauya la eleccion en un Príncipe de la casa de Austria.

Lóndres 8 de Junio.

En el puerto de Ostende ha entrado el navio Imperial denominado Baring, procedente de Bengala. Trae cartas de Madras del 5 de Febrero, segun las quales el ejército del Lord Cornwallis logró reunirse el 22 de Enero con las tropas del Nizam y de Purseram-Bhow, y al dia siguiente se puso en marcha: derrotó en su camino á un crecido destacamento enemigo mandado por Tippoo Saib, y el 25 llegó á vista de Seringapatnam. El General Albercrombie solo distaba una jornada de Ferrypatnam, en cuyos contornos habia un cuerpo enemigo de 12000 hombres para impedir que se juntasen los dos ejércitos Ingleses.

Una carta de Boston en la nueva Inglaterra expresa que los Estados Unidos Americanos se hallan muy molestados por las correrías é incursiones de los Salvages. Entre los caudillos de estos hay uno llamado Squollecuth, que goza la mayor autoridad y mando ilimitado con todos ellos. Tambien sobresalen entre los mas resueltos y feroces los 3 nombrados Tuskegatchec (ó toro esforzado), Tinkshallone (zorro negro) y Tallokwaileoh (ó leon atrevido).

De Dublin avisan que á proposicion del Ministro ó Cura protestante Henry, del Lugar de Koleraine, se han señalado 20 libras esterlinas anuales pagadas por el comun, á Mr. Simpson, Cura Católico de la misma feligresía.

Se han asignado 1674 libras esterlinas á Mr. Evan Nepean, que va con una comision extraordinaria al Canadá, á fin que las invierta en los regalos que tendrá que hacer á aquellos Indios.

Brusélas 31 de Mayo.

El dia 29 llegó aquí el Archiduque Cárlos, que salió de Viena el 21. Está S. A. en ánimo de hacer la campaña, y no tardará en transferirse al campo de Mons. Tambien han venido los Generales Clairfait y Alvinzy: el primero viajaba por Italia, y recibió orden del Rey para pasar á estas Provincias á encargarse del mando de nuestros exércitos. Asimismo corren ciertas voces de que el Soberano, despues de coronarse como Emperador en Francfort, vendrá á visitar esta parte de sus dominios.

Ha nombrado S. M. Apostólica al Duque de Ursel para Embaxador en la Corte de Nápoles.

El Condado de Hainaut ha señalado el dia 11 de Julio para la inauguracion del nuevo Rey, que se executará en Mons su Capital.

A fin de recompensar el valor y lealtad de nuestras tropas, han pedido los Gobernadores Generales á la Corte de Viena se les aumente el prest con un creutzer diario; no se duda que S. M. convenga en ello, por ser el medio mas eficaz de aumentar el afecto y buena voluntad de los soldados.

Se ha publicado la siguiente noticia del campamento de Mons:
„ Habiéndose sabido que el destacamento de infantería Francesa apostado delante de Condé, en el lugar llamado Lecocq, habia sido reforzado pocos dias ántes, colocando artillería en su trinchera, se dispuso hacer su ataque el 27 al amanecer, y con efecto lo emprendió una division de granaderos Húngaros; los qua-

quales venciendo los estorbos que las malezas y vallados presentaban á cada paso , lograron desalojar á una parte de la infantería enemiga , que por tener aviso de su llegada se puso en defensa. El resto de aquella tropa se habia retirado para acogerse á la plaza ; pero quando los últimos intentaron hacer lo mismo , fueron acometidos por una partida de Húsares colocada hácia el glasis de la fortaleza por el Coronel Príncipe de Ligne , que mandaba el ataque. Hubo unos 30 enemigos heridos ó muertos , y 3 prisioneros. En el atrincheramiento no se encontró ninguna pieza de artillería , siendo falsos los informes que sobre esto se tenian. Despues de permanecer algun tiempo en frente de la plaza , que disparó muchos cañonazos á nuestras tropas avanzadas mas allá del mencionado puesto , volvimos al campo con algunas armas y otros despojos de los contrarios. En este encuentro tuvimos 8 heridos y un muerto.”

En vista de las cortas pérdidas que segun las relaciones publicadas de oficio , tienen nuestras tropas en sus choques , causa admiracion el gran número de heridos y enfermos que llegan aquí del ejército. Pasan ya de 50 los carros que han venido hasta hoy con gente para el hospital de esta Ciudad : de suerte que de ello se deduce que los Franceses resisten con buen ánimo á nuestras armas ; y aun se recela que á medida que las suyas se consoliden , perdamos nuestras primeras ventajas. En consecuencia se espera con ansia la llegada de los refuerzos , infundiendo impaciencia la tardanza de los Prusianos , pues hace mucho tiempo que anuncian como próxima su venida , y sin embargo se sabe que en Westfalia ningun cuerpo se ha puesto todavía en marcha. Por esto despachó ayer nuestro Gobierno un expreso á Berlin pidiendo se apresure quanto sea posible la partida de los Regimientos con cuyo socorro contamos.

Paris 11 de Junio.

Por cartas de Valenciennes del dia 6 consta que el ejército del norte se compone en el dia de mas de 40000 hombres , y que deben llegar otras muchas tropas para establecer un gran campamento en Famars. Todas están llenas de ardor , muy unidas y abundantemente provistas de todo género de víveres. Desde la refriega del 23 entre el cuerpo de Mr. Gouvion y el General Sztaray , no ha habido ningun lance de consideracion ; pero como hace mas de tres semanas que nuestro Ministerio ha dado á los Generales entera facultad para que combinen y emprendan sus operaciones co-

mo mejor les parezca, se espera de día en día el aviso de alguna empresa de importancia.

Se ha notado que en las refriegas parciales proyectadas por los Austriacos, tienen estos la prudencia de que el número de sus tropas sea á lo ménos doble del de las Francesas; y no obstante esta cuerda precaucion, no corresponden por lo general sus ventajas á sus esfuerzos.

El 30 del mes último recibió Mr. Murat, Comandante de nuestro cordon por el lado de Valencienes, una carta dirigida á Mr. Luckner por Mr. Barrow, Mayor general Austriaco, en la qual se quejaba de que los labradores de las fronteras resistian y atacaban muchas veces á los destacamentos enemigos, con especialidad un molinero que hizo fuego á las tropas ligeras de su mando. El General Luckner, que tomó el mando del ejército del norte por retiro del Mariscal Rochambeau, contextó que por nuestra parte se hace la guerra con mas franqueza que por la de los enemigos, pues estos han matado á sangre fria á dos mugeres y un niño, saquean los campos que pueden, y maltratan á los labradores.

Cádiz 19 de Junio.

Ayer y hoy han entrado aquí las fragatas Ntra. Sra. de los Dolores (de la Compañía de Filipinas), Sta. Rosa, Cantonad, la Paz, la Estrella y el Misisipí, y la polacra la Merced, procedentes del Callao de Lima, Honduras, la Guayra y Havana. Conduce la 1.^a 1.662,433 pesos, 2968 marcos de plata labrada y chafalonía, 5444 fanegas de cacao de Guayaquil, 7350 de quina, 4179 quintales de cobre y otros efectos: la 2.^a 1.510,629 pesos, 1160 marcos de plata labrada, 1995 castellanos de oro, 2994 quintales de cobre, 5459 cargas de cacao de Guayaquil, 190,610 libras de quina, con otros géneros: la 3.^a 14,620 pesos, 1555 zurrónes de añil, 200 arrobas de zarzaparrilla y otros efectos: la 4.^a 50,110 pesos, 1485 petacas de tabaco para S. M. y 44 piezas de madera; y para particulares 868 fanegas de cacao, 18,838 libras de añil, 31 quintales de algodón, 639 cueros al pelo y 660 pieles de venado: la 5.^a 23,554 pesos, y 822 caxas de azúcar, con otros géneros: la 6.^a 22,217 pesos, 1037 caxas de azúcar y 300 cueros al pelo; y la 7.^a 3570 pesos, 92 marcos de plata labrada, 21,640 arrobas de azúcar, 342 quintales de palo de tinta, y 260 libras de tabaco en polvo y cigarros.

Madrid 26 de Junio.

El Rey ha provisto el Regimiento de infantería de Toledo en

en D. Francisco Eguía, Coronel del de Africa; y esta resulta en el Coronel graduado D. Xavier de Castaños, Teniente Coronel del de Saboya. Tambien ha conferido S. M. el Regimiento de infantería de la Reyna al Brigadier D. Pedro Rodriguez de la Buria, que estaba agregado al de Soria; y el de Guadalupe al Marques del Puerto, Coronel que fué del extinguido de Flándes: la Tenencia Coronela del expresado de Toledo al Coronel graduado D. Antonio de Berea y Aguiar, Sargento mayor del de Granada: la Comandancia del tercer batallon del de Zaragoza al Coronel graduado D. Pedro Manuel Bazan, Sargento mayor del de Aragon: esta resulta al Teniente Coronel D. Mateo de Arriola, Capitan de granaderos del mismo cuerpo: compañías de granaderos en el de Sevilla á D. Manuel de Miranda, en el de Valencia á D. Manuel Loriente; en el de Búrgos á Don Juan Dexnaux; en el de Aragon á D. Manuel Pinillos, y en el Fijo de Málaga á D. Francisco Fernandez de Córdoba. Compañías de fusileros en el primer Regimiento de infantería ligera de Cataluña á D. Joseph Borrellas; en el segundo de la misma clase á D. Francisco Vives; en el batallon de Voluntarios de Aragon á D. Lorenzo de Tornos: empleo de primer Capitan en el Regimiento Suizo de Reding á D. Pedro Rey: la primera compañía de las de dotacion de la Plaza de Melilla al Teniente de las mismas D. Alonso Martin; y una compañía en el Regimiento de Voluntarios de caballería de España al Teniente D. Juan de Palma.

Habiendo sido el Real ánimo de S. M. quando concedió al Sr. D. Joseph Perez Caballero, Ministro togado que es del Consejo de Hacienda, los honores del de Castilla, manifestarle que estaba satisfecho de su zelo y buenos servicios en la comision que tuvo de Juez privativo del Real Jardin Botánico, con facultades de Intendente; se ha dignado declarar que le concedió tambien la antigüedad, y que por consiguiente ha de entenderse desde aquel tiempo.

El Rey ha venido en conceder los honores, sueldo y antigüedad de Ministro del Consejo Real al Sr. D. Pedro Fernando de Vilches, Fiscal del Consejo de las Ordenes Militares, en atencion á su mérito y servicios.

Igualmente ha conferido una plaza de número de Ministro, vacante en el citado Consejo Real, al Sr. D. Francisco Gabriel Herranz y Torres: la plaza de Alcalde de la Real Casa y Corte que este obtenia, á D. Joseph Acedo Rico: la de Oidor de la

Audiencia de Cataluña, que resulta, vacante por la promoción de este, á D. Andres Lopez de Frias y la del Crímen, que este dexa, á D. Ignacio Mosti y Arrumbide.

Tambien ha nombrado S. M. para una plaza de Oidor de la Chancillería de Valladolid á D. Manuel de Salvatierra; y para la que resulta vacante en la Audiencia de Asturias, y obtenia aquel, á D. Francisco Touves: para una plaza de Oidor de la Audiencia de Galicia á D. Antonio de Arévalo y Escobar; y para la del Crímen que se verifica vacante en ella á D. Miguel Blanes.

Asimismo ha nombrado S. M. para la plaza vacante de Fiscal del Crímen de la Chancillería de Valladolid á D. Antonio Valdes.

Se ha publicado una Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo, por la qual se suprime la Superintendencia general de Policía de Madrid y su rastro, creada en el año de 1782, y se manda observar el Reglamento de 1768, en que se dividió la poblacion de esta Corte en ocho Cuarteles; dada en Aranjuez á 13 del presente mes de Junio.

La Real Cédula, de que se da noticia en esta Gazeta, se hallará en la Imprenta de la viuda é hijo de Marin.

Tomos 11, 12 y 13 de la Coleccion de poetas antiguos Españoles: el 11.^o contiene las rimas divinas y humanas del Licenciado Tomé de Burguillos, desconocido entre muchos Literatos, que han atribuido sus obras á Fr. Lope de Vega Carpio. Los otros dos comprehenden las obras de Christóbal de Castillejo, Secretario del Emperador D. Fernando, divididas en tres libros: el 1.^o es de las amatorias, cartas, villancicos, motes y letras, con el capítulo del amor, sus defectos y pasiones: el 2.^o las de conversacion y pasatiempo, el diálogo de Alecio y Fileno, y de la pluma; y el 3.^o las obras morales, en que se halla el diálogo de la vida de Corte, el de la adulacion y verdad, y las obras de devocion. Véndense con los anteriores de Figueroa: 1.^o y 2.^o tomo de Herrera: 3.^o, 4.^o y 5.^o de los Argensolas: 6.^o de Jáuregui: 7.^o y 8.^o su Farsalia: 9.^o de Góngora; y 10.^o de Fr. Luis de Leon; en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real. Se sigue imprimiendo esta coleccion, que se da junta ó por autores sueltos.

Sexta impresion de la Materia médica del Dr. D. Andres Piquer, Médico de Cámara de S. M.: un tomo en 4.^o Se hallará con sus demas obras en casa de Baylo, calle de las Carretas.

Dido abandonada; escena trágica. = La viuda prudente; comedia en tres actos: por el Excmo Sr. Duque de Montellano. Véndense en la Librería de Gomez, calle de las Carretas.

En la Gazeta del Viérnes último, pág. 416, lín. 10, donde dice sinónimos botánicos, debió decir nombres triviales.